

# Poesía guatemalteca

Edufuturo

## Poetas

- **Ramón Aceña Durán (1895-1945):**

Farmacéutico, poeta, dramaturgo y periodista. Perteneció a la «Generación de 1920» y escribía bajo el seudónimo *El Príncipe Feliz*. Fue director en jefe del periódico *Excélsior* en México, y Secretario de la Universidad Nacional de Guatemala. Publicó diversos libros y obras.

- **Humberto Akabal :**

Poeta de la etnia maya k'iche'. Escribe sus poemas en idioma k'iche' y los autotraduce al español. En la actualidad es uno de los poetas guatemaltecos más conocidos en Europa y Sudamérica. Sus obras han sido traducidas a más de diez distintos idiomas en el mundo.

- **Otto René Castillo:**

Poeta, activista y combatiente guerrillero guatemalteco. Es conocido por su poema *Vamos patria, a caminar*.

- ***Aláide Foppa:***

Escritora y poeta feminista, crítica de arte, profesora y traductora. Aunque es hija de madre guatemalteca y padre argentino, Foppa vivió exiliada en México donde escribió gran parte de su obra poética. Durante la década de 1970 algunos de sus hijos se involucraron con la guerrilla guatemalteca, específicamente con el Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP). El 1980 sería un año trágico para la familia Foppa, ya que su hijo, quien militaba en el Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP) de la guerrilla guatemalteca, murió en Nebaj, Quiché, su esposo Alfonso Solórzano murió atropellado en la ciudad de México y ella fue secuestrada y desaparecida en Guatemala.

- ***Carolina Escobar Sarti***

Escritora guatemalteca, que obtiene una maestría en Literatura Hispanoamericana, y actualmente es candidata al Doctorado en Sociología de la Universidad de Salamanca.

Su trabajo por más de 25 años ha sido dedicado a la docencia, a la comunicación, a la cultura guatemalteca y a la investigación social en varios lugares regionales. Desempeña el cargo como catedrática en tres universidades guatemaltecas, y también como columnista de prensa y consultora de proyectos. Actualmente ha realizado más de 700 artículos de opinión, los cuales han sido publicados en las páginas editoriales del país y cuenta con el premio INICEF a la Comunicación, otorgado por el escritor mexicano Carlos Fuentes.

Fue una de las participantes en varios congresos y seminarios de literatura a nivel Nacional e Internacional. También ha sido jurado de certámenes de poesías y cuentos en Guatemala.

- ***Ana María Valdeavellano Pinot***

Reconocida guatemalteca que cuenta con una licenciatura en Letras y profesorado de Enseñanza Media en Lengua y Literatura. Obtuvo un posgrado en Literatura Española por el Instituto de Cooperación Iberoamericana de Madrid. Es coordinadora del Departamento de Idioma Español del Colegio Metropolitano. Entre sus publicaciones más reconocidas se encuentran: *Ciclo de amores*, *Privilegio*, *Primavera en octubre*, y *Hoy, es poesía* entre otros.

# Referencias

[https://es.wikipedia.org/wiki/Literatura\\_de\\_Guatemala](https://es.wikipedia.org/wiki/Literatura_de_Guatemala)

[http://www.deguate.com/artman/publish/personajes\\_escritores/biografia-de-carolina-escobar-sarti.shtml#.V-1LBfDhDIU](http://www.deguate.com/artman/publish/personajes_escritores/biografia-de-carolina-escobar-sarti.shtml#.V-1LBfDhDIU)

[www.pixabay.com](http://www.pixabay.com)